

PRESSEMITTEILUNG

Nr. 11/2025

Dr. Dr. Barb Neumann mit der goldenen Ehrennadel des VDP ausgezeichnet

Berlin, 28. November 2025 - Der Verband Deutscher Privatschulverbände e.V. (VDP) hat Dr. Dr. Barb Neumann mit der goldenen Ehrennadel, der höchsten Auszeichnung des Bundesverbandes, geehrt. Die Verleihung fand im Rahmen des VDP-Bundeskongresses im November 2025 statt.

Mit dieser Ehrung würdigt der VDP das außergewöhnliche jahrzehntelange Engagement von Barb Neumann für das freie Bildungswesen auf Landes- und Bundesebene. Seit Anfang der 1990er Jahre hat sie in Greifswald einen umfassenden Bildungsverbund aufgebaut, bestehend aus Kindertagesstätte, Hort, Grundschule mit Orientierungsstufe, dem Ostseegymnasium sowie mehreren berufsbildenden Schulen im sozialen, pflegerischen, pädagogischen und nichtärztlichen Heilhilfsbereich. Bereits 1992 schloss sich ihre Einrichtung dem Verband Deutscher Privatschulverbände an, und 2005 war sie Gründungsmitglied des VDP Nord.

Vor allem in Mecklenburg-Vorpommern hat Barb Neumann den Verband maßgeblich geprägt. Seit 2013 zunächst als stellvertretende Landesvorsitzende, ab 2017 als Landesvorsitzende des VDP Nord, begleitete sie zahlreiche Gesetzes- und Verordnungsverfahren in Mecklenburg-Vorpommern. Ihr Engagement in Landtag, Ministerien und zahlreichen Anhörungen machte sie zu einer der profiliertesten Stimmen des freien Schulwesens. Barb Neumanns Wirken reicht weit über die Landesgrenzen hinaus. Im Jahr 1996 wurde sie in den Bundesvorstand des VDP gewählt. Zwischen 2000 und 2016 war sie wiederholt Vizepräsidentin des Bundesverbandes, daneben zehn Jahre lang Schatzmeisterin und viele Jahre Vorsitzende bzw. stellvertretende Vorsitzende der VDP-Fachgruppe Schulen im Gesundheitswesen.

In ihrer Laudatio betonte VDP Präsidentin Dagmar Mager die besondere Bedeutung ihres langjährigen ehrenamtlichen Einsatzes für Chancengerechtigkeit, Vielfalt und starke freie Schulen in Deutschland: „Barb Neumann hat über Jahrzehnte hinweg gesellschaftliche Verantwortung übernommen, politische Prozesse mitgestaltet und dem freien Schulwesen bundesweit eine starke Stimme gegeben. Ihr Engagement hat den Verband und die Bildungslandschaft entscheidend vorangebracht“, führte Dagmar Mager aus.

Mit der goldenen Ehrennadel als höchste Auszeichnung des Verbandes ehrt der VDP Personen, die sich über viele Jahre hinweg im besonderen Maße um den Verband und das freie Bildungswesen verdient gemacht haben. In den vergangenen Jahren wurde das Engagement von VDP Ehrenpräsident Joachim Böttcher (2007), Dr. Christian Buhmann (2008), Ernst Hunkel (2009), Horst W. Seidel (2010), Michael Wilde (2011), Dr. Erich Langendorf (2013), Wolfgang Flad (2014), Manfred Zimmer (2015), Gotthard Dittrich (2016), Dr. Barbara Dieckmann (2017), Ernst von Borries (2018), Dr. Helmut Suhr (2021), Gustav Huber (2022) und Ingolf Fölsch (2023) mit der goldenen Ehrennadel gewürdigt.

Pressekontakt:

Verband Deutscher Privatschulverbände e.V.

presse@privatschulen.de

Der Verband Deutscher Privatschulverbände e.V. (VDP) vertritt die Interessen von Bildungseinrichtungen in freier Trägerschaft im allgemeinbildenden und berufsbildenden Schulbereich sowie in der Erwachsenenbildung und im tertiären Bereich (Fachhochschulen und Hochschulen). Der 1901 gegründete Verband mit Sitz in Berlin bindet seine Mitglieder weder weltanschaulich noch konfessionell oder parteilich. Weitere Informationen finden Sie unter: www.privatschulen.de